

Au cœur du Parc, des ados en "escapade nature"

Vatteville-la-Rue

A vélo, en six étapes, de Berville-sur-Mer à Jumièges, des adolescents ont partagé une aventure originale en pleine nature.

L'association rouennaise Des Camps sur la comète, agréée par l'Etat pour l'encadrement de colonies de vacances et le Parc naturel régional des Boucles de la Seine normande ont organisé pour la troisième année consécutive une colonie de vacances itinérante à vélo, qui a rassemblé dix-neuf jeunes, de 13 à 17 ans. Les six filles et les treize garçons, originaires des communes du Parc, ont, du dimanche 18 au vendredi 23 août, constitué un groupe solidaire où chacun avait des responsabilités à assurer à tour de rôle.

Intitulée l'Escapade nature, cette colo a permis aux jeunes de s'immerger totalement dans les paysages variés du territoire et d'appréhender en observation directe les problématiques de protection et de sauvegarde de l'environnement. Partis de Berville-sur-Seine, commune de l'Eure située entre les ponts de Normandie et de Tancarville, les participants ont été encouragés par la municipalité, qui avait mis à leur disposition un espace de campement avec les commodités annexes, à profiter pleinement de cette expérience unique. Puis, ils ont gagné à bicyclette le cyclo-camping de l'éco-lieu La vie de Boëll'M, là où tous les



A l'aire de la Coutume, les adolescents avec les encadrants et les élus vattevillais

véhicules à moteur sont interdits en limite du Marais Vernier. Ce fut l'occasion de découvrir la vaste zone humide de l'ancien méandre de la Seine et la richesse de sa faune et de sa flore, avec les explications de Clément Parissot, chargé de mission au Parc, unité éducation au territoire. Le périple s'est poursuivi avec le passage de la Seine par le bac de Quillebeuf-sur-Seine pour rejoindre Norville, nouvelle étape pour passer la nuit, avec une vue imprenable sur la vallée. Le lendemain, utilisant la véloroute qui longe le fleuve jusqu'à Caudebec, les jeunes cyclistes se sont re-

trouvés dans une ambiance maritime lors du passage des navires. Et ce fut le passage du Pont de Brotonne, "un moment un peu flippant, une hauteur impressionnante, un léger vent et un vaste panorama à photographier...", ont commenté les ados en arrivant l'autre mercredi à Vatteville-la-Rue.

La nuit à l'aire de la Coutume

Le groupe a été accueilli par le maire Jacques Charron et plusieurs élus, qui leur ont offert le verre de l'amitié et mis à disposition les sanitaires et douches du stade de football, avant que tout le monde

ne se retrouve en pleine forêt de Brotonne à l'aire de Coutume, où il a fallu planter les tentes et préparer le repas selon un planning pré-établi en commun. Car comme le précise Guillaume Viger, le responsable de ce camp itinérant, "les participants sont partie prenante de l'organisation, ils doivent gérer le budget accordé, décider des menus, préparer les repas et choisir les activités...". C'est donc au milieu des bois que le dîner a été partagé, œufs, salade composée de carottes, oignons, maïs, tomates croûtons... avant quelques jeux collectifs et un moment de débriefing à l'heure de la veillée, pour faire le bilan de la journée et discuter du programme du lendemain. Tous les jours, le groupe a parcouru 20 à 30 km à vélo, chacun emportant avec lui un simple sac à dos avec le casse-croûte du midi, toute la logistique lourde parvenant sur chaque site de campement en camionnette.

Après une seconde journée en forêt de Brotonne, la colonie itinérante a rejoint Berville-sur-Seine, pris le bac de Duclair pour terminer le séjour à la base de loisirs de Jumièges. Tous auront sans doute beaucoup de choses à raconter, des anecdotes, des rencontres... dans leur famille et aux amis ; "je n'ai pas pu t'appeler ! il n'y avait pas d'électricité pour recharger mon portable en pleine forêt !". Ils sauront également convaincre leurs proches de venir, eux aussi, découvrir les petites merveilles naturelles aux alentours.